
令和年度 第１回海老名市消防運営審議会報告 

期 日：令和元年11月15日（金） 

時 間：午後１時から      

場 所：消防本部会議室     

１ 開 会  

・開会宣言、資料確認等 

２ 消防長あいさつ （消防長） 

・ まず、今後の消防体制の在り方につきまして、人口減少、高齢化、都市化の

進展、自然災害の変化などに伴い、様々な課題があるものと考えております。

こうした中、しっかりと消防体制を整え、市民の安全・安心を守っていくため

に、各分野において多様な取り組みを計画、実践しているところであります。 

・ 今後も消防本部一丸となり事業に取り組んでまいりますのでどうぞよろしく

お願いいたします。 

・ さて、この運営審議会ですが、市長の諮問に応じて消防行政の運営に関する

重要事項を調査及び審議するものでございます。委員の皆さんの任期は２年と

なっておりますので、２年間どうぞよろしくお願いいたします。 

・ 本日の審議会は、市長からの諮問事項はございませんでしたが、令和元年度

の消防本部の主要事業の報告をさせていただきます。委員の皆様から忌憚のな

いご意見を頂き、今後の消防行政に活かしていきたいと考えておりますのでど

うぞよろしくお願いいたします。 

・ 簡単ではございますが、あいさつといたします。 

３ 自己紹介 

  ・委員及び職員自己紹介 

４ 役員選出 

 (１) 会長 

・立候補者 なし 

   ・推薦で決定 

 (２) 副会長 



   ・立候補者 なし 

   ・推薦で決定 

５ 会長あいさつ 

・ 今回は、消防運営審議会委員としての任期２年間の最初の開催となります。

私を含め、初めて委員になられた方もいらっしゃいますが、副会長を始め、委

員のみなさま方、よろしくお願いいたします。 

・ 本日はこの後、消防本部から、事業報告がありますが、委員の皆様には、

様々な視点でのご意見、ご質問をお願いしたいと思っております。 

・ また、本日は、会議修了後に、更新車両の見学も予定されています。特殊車

両の見学となりますので、是非、御参加いただければと思います。 

・ 結びに、委員の皆様には、今後も海老名市が安心・安全で暮らせるよう、御

協力をお願いし、会長挨拶とさせていただきます。 

６ 報告事項 

(１) 消防総務課 

（仮称）海老名市消防署西分署の整備計画進捗状況について 

消防総務課から資料のとおり説明 

【質疑】 

 委員⇒（仮称）海老名市消防署西分署の建設場所は、小学校も含めて水害に

弱いのではないか。 

 消防総務課⇒海老名市内の署々の配置を鑑みて現在の位置になった。基礎の

高さを上げることも検討している。 

 委員⇒お願いします。 

(２) 予防課 

  予防課主要事業について 

  予防課から資料のとおり説明 

【質疑】 

委員⇒女性防火推進員の人数は充足しているか。市内には５９の自治会があ

るが、その中から正副の２名という形はどうか。 



予防課⇒現在は５９の自治会の中から、自治会長より推薦していただいてい

る。しかし、人数的に厳しい自治会があるのも事実 

女性防火推進員には、自主防災訓練や避難所開設訓練などで多大な

御尽力をいただいており、正副の２名という形でなくても人員の増加

については考慮していきたい。 

委員⇒自治会長の立場からすると、女性防火推進員以外にも様々な役割があ

り、人選に苦慮しているのが現状である。しかし、女性防火推進員も

多くの研修を受け、活躍の場が増えている実感をしている。 

予防課⇒来年度以降も「女性防火推進員全体会議」等で事業内容の詳しい説

明をさせていただく。今後ともよろしくお願いしたい。 

(３) 警防課 

  救急活動の支援用ロボットスーツの導入について 

警防課救急救命係から資料のとおり説明 

【質疑】 

  委員⇒ロボットの価格はどのくらいなのか。 

  警防課⇒３年間のレンタル契約で１か月52,000円になる。 

委員⇒今後も有効に使用して、良かったことや悪かったことを検証してほし

い。現在は救急車１台につきロボットスーツ１台だが、救急隊の負担

軽減や高齢化社会などを考慮して、今後も増やしていってほしい。 

委員⇒購入ではなく、レンタルでよろしいか。 

警防課⇒そのとおり。 

委員⇒（仮称）海老名市消防署西分署の整備に伴い、準備はしているか。 

警防課⇒運用に合わせて、整備する予定 

委員⇒購入は考えていないのか。 

警防課⇒購入のできないレンタルのみの製品で、常に最新の機種がレンタル

できるようになっている。 

  車両更新について 

(４) 消防署（管理課・警備課） 



  災害出動件数及び消防署で実施している主な訓練について 

  管理課から資料のとおり説明 

【質疑】なし 

７ その他 

委員より意見聴取 

委員⇒台風19号等を踏まえて、市内の急傾斜地（市道１号線東側など）は災害

時大丈夫か。 

消防本部⇒今回の台風15号及び19号での被害報告は受けてない。海老名市内の

急傾斜地は土砂災害警戒区域として、擁壁等の整備を行ったり、風水害

時などは警戒で見回り等も行っている。 

委員⇒巡回の時は、よく見ていただきたい。 

８ 閉 会 

※閉会後に、海老名はしご１（令和元年11月22日購入）を見学 


